REVISTA DE REVISTAS

Revue Française de Science Politique, Vol. XIII, Nº 3, septiembre de 1963.

Jacques Lambert, "La transposition du régime presidentiel des Etats-Unis: le cas de l'Amérique Latine", pp. 577-600. El Brasil, Chile, Colombia, Argentina y México —a los que habría de añadirse el Uruguay y Costa Rica—, agrupan las tres cuartas partas de la población y no son países dictatoriales, como el resto de Latinoamérica. Cualquier generalización habrá de hacerse refiriéndose a los mencionados.

Latinoamérica ha conocido más de 200 constituciones: el ejemplo de la constitución americana es el dominante. Una diferencia surge de inmediato: el régimen latinoamericano es de preponderancia presidencial, pues contrariamente al estadounidense no hay un verdadero equilibrio de poderes (check and balance), lo cual se explicaría por las circunstancias sociales y económicas de estas naciones. Además de una tendencia natural hacia la personalización del poder, habría de tenerse en cuenta el "spoil system" y la multiplicidad de los partidos de carácter puramente personal.

La preponderancia presidencial se manifiesta por: 1^{ϱ} La iniciativa presidencial de la legislación, 2^{ϱ} el veto parcial ("item veto"), 3^{ϱ} las delegaciones de poderes, 4^{ϱ} la respon-

sabilidad ministerial.

Finalmente, ofrece una explicación para la existencia de este tipo de regímenes a través de la necesidad de adaptar el régimen a las necesidades de los países en vías de desarrollo "los retrasos de la sociedad arcaica no son soportables; debe ser transformada y sólo puede serlo por medios relativamente autoritarios"; indica una característica básica la limitación del poder presidencial en el tiempo (el ejemplo de México)

y hace el balance de los logros de estos regímenes.

Bernard Vernier, "L'évolution du régime militaire en Egypte", pp. 601-623. En el Cercano Oriente el ejército es la fuerza política decisiva. En Egipto, desde el ejército de los jedives las fuerzas armadas han desempeñado un papel fundamental en la vida nacional. La formación del grupo llamado "oficiales libres" del que surgió Nasser, cambia el panorama pues se apodera del poder, disuelve los partidos y pretende reformar la estructura de la nación (reforma agraria, industrialización, nacionalizaciones, "arabismo", etc.) Las

funciones del ejército van haciéndose extramilitares (diplomacia, gobierno, administración). El peligro radica en que los oficiales se constituyan en una nueva casta, en el momento en que se intenta borrar las diferencias entre las clases.

René Pelissier, "Le Guinée espagnole", pp. 624-644. Examen de las modificaciones que la Región Ecuatorial de España (Fernando Poo 2 034 km² y Río Muni 26.017 km², los dos Elobey 2 km² y Corisco 15 km²) desde la ley del 30 de julio de 1959, que abroga el estatuto colonial y hace de esta región dos provincias, hasta la decisión del 9 de agosto de 1963 que concede cierta autonomía. Se exponen también los problemas raciales y culturales que entraña dicha autonomía.

J. M. A. PAROUTAUD, "Quelques considérations théoriques sur la représentation proportionelle", pp. 645-665. Discusión sobre los méritos respectivos de la distribución de los "restos" de acuerdo con el método del más alto promedio o de los restos más altos. Este último método dará resultados más parecidos a los que hubiese dado una "proporcional íntegra".

Jean Meynaud, "A propos des spéculations sur l'avenir. Esquisse bibliographique", pp. 666-688. Análisis muy sagaz de las obras que pretenden adentrarse en el porvenir. Obedecen a: 1º La huida hacia adelante, obra la mayoría de las veces de la imaginación; 2º Al culto del porvenir, representadas por la "neocultura" de los teenócratas que defienden en realidad a las antiguas estructuras socio-económicas que pretenden destruir y a las ideologías que pretenden superar; 3º La actitud prospectiva, no pretende conocer un porvenir probable sino preparar un porvenir deseable y en la medida de lo posible hacerlo probable, 4º El arte de la conjetura, establece conjeturas "razonables", pero tiene demasiada ten-dencia a razonar por analogía, 5º El anuncio del socialismo, los comunistas son los únicos que tratan de apoyarse en la tradición histórica, en el conocimiento de la "herencia". "En definitiva, las especulaciones sobre el futuro pueden ser contempladas bajo un doble aspecto: como intentos de previsión nacional del porvenir político y como instrumentos de propaganda ideológica". No se examina más que la literatura en lengua francesa.

Georges Lavau, Jean et Monique Charlot, Jacques Mo-REAU, Claude EMERI, "Les forces politiques en France", pp. 689-739. Esta sección fue iniciada en el número anterior y está dirigida por G. Lavan, quien estudia en esta ocasión Fuerzas políticas, fuerzas nuevas e instituciones. Otras colaboraciones son: Los reagrupamientos de J. y M. Charlot, El XXº congreso del MRP de J. Moreau y Las fuerzas políticas en el Parlamento por C. Emeri.

Political Science Quarterly, Vol. LXXVIII, Nº 3, septiembre de 1963.

Jacob Viner, George Meany, Fowler Hamilton, Otto PASSMAN, Paul HOFFMAN, "The report of the Clay Committee on foreign aid", pp. 321-361. En marzo de 1963, el Comité para fortalecer la seguridad del mundo libre presidido por el general Clav formuló un informe sobre el programa de ayuda exterior de los Estados Unidos que constituye un documento de gran importancia para comprender la política internacional de ese país. El Political Science Quarterly ha querido contribuir a la discusión pública de dicho documento pidiendo a cinco personas con experiencia en la materia que emitieran sus comentarios al respecto. Los puntos de vista publicados, los cuales representan la opinión de diversos sectores de los E. U., contribuyen al esclarecimiento de los problemas implícitos en el informe. Sobresalen por su interés el de Meany, miembro del Comité Clay quien emitió una opinión disidente al presentarse el informe, y el de Hoffman, Director del fondo especial de las Naciones Únidas. Ambos se diferencían de los demás al hacer alusión, no solamente a los intereses que deben perseguir los Estados Unidos, sino también a las necesidades existentes en los países subdesarrollados.

Jorge Castañeda, "Revolution and foreign policy: Mexico's experience", pp. 391-417. ¿Cuáles han sido los objetivos de la política internacional de México por razones de su pasado histórico, su situación geográfica, y sus procesos revolucionarios? En este artículo Jorge Castañeda trata de contestar esas preguntas explicando porque, desde su independencia, la actitud de México hacia el exterior ha sido cautelosa y su política exterior esencialmente defensiva. Sin embargo, las necesidades de nuestro desarrollo económico y los cambios en la situación internacional han obligado a nuestro país, sobre todo durante el último periodo presidencial, a tomar parte más activa en la vida internacional. Finalmente, Castañeda considera la influencia que la política de los Estados Unidos hacia los movimientos revolucionarios de América Latina puede tener en nuestra política internacional. México al haber atravesado períodos similares a los que ahora viven Argentina o Cuba está obligado a mantener frente a los problemas de esos países la política que su propia experiencia le ha enseñado.